



Nos chemins ont une Histoire...

Les Granges à dîmes

La dîme était une redevance en nature ou en argent portant principalement sur le dixième des récoltes.

Elle était un revenu pour le clergé et à la noblesse permettant notamment, l'entretien du dit clergé et des lieux de cultes. Une partie de celle-ci, était également redistribuée aux pauvres de la paroisse.

La révolution française a aboli la dîme en 1789.

A Saint-Planchers, on a compté jusqu'à quatre granges à dîmes.

L'une se situait au village de la Chasnière, la deuxième, se trouvait entre le pressoir de l'ancien presbytère et la route qui passe sous le cimetière, au sud.

Une troisième, la grange à dîme de la Table, est aujourd'hui toujours située dans ce hameau et demeure en excellent état.

La quatrième se situait à l'Oiselière.

Les granges à dîme étaient des bâtiments aveugles et solides. Ainsi la grange de la Table, dite du « Chevalier des touches », conserve la porte cintrée surbaissée et la haute ouverture en grenier, au nord pour engranger les récoltes ainsi que des contreforts à l'ouest.